

» PRESSE NATIONALE

Economie 



GOVERNANCE ET PERFORMANCE : LA CÔTE D'IVOIRE AU CŒUR DE LA DYNAMIQUE PANAFRICAINNE DU FIGE

Pays hôte de l'Institut du Forum des inspections générales d'État d'Afrique et institutions assimilées (FIGE), la Côte d'Ivoire confirme sa place centrale dans le renforcement des institutions supérieures de contrôle sur le continent. Ce lundi 16 juin 2025, Abidjan accueille la 15^e réunion du Comité directeur du FIGE, ainsi que le 12^e colloque international autour du thème : « Performance économique et bonne gouvernance : rôle et responsabilité des institutions supérieures de contrôle de l'ordre administratif ». En quelques années, la Côte d'Ivoire s'est imposée comme un pilier du dispositif panafricain de gouvernance. Elle joue un rôle moteur dans la promotion des métiers de l'inspection générale d'État, de l'audit, de l'évaluation des politiques publiques et dans la lutte contre la corruption.



FORUM INTERNATIONAL FRANCOPHONE DE L'ÉVALUATION 2025 : L'UNICEF PLAIDE POUR DES ÉVALUATIONS PUBLIQUES

Dans le cadre du Forum international francophone de l'évaluation (FIFE) 2025, l'Unicef a organisé, en collaboration avec le ministère de l'Économie, du Plan et du Développement, avec l'appui de son Bureau régional pour l'Afrique de l'Ouest et du Centre (WCARO), un panel de haut niveau sur le thème : « Investir dans le futur : Accélérer les résultats pour les enfants grâce à des évaluations sensibles aux droits des enfants, adolescents et jeunes ». Tenu, du 10 au 12 juin 2025 à Yamoussoukro, par le Réseau francophone de l'évaluation (RFE) et le Réseau ivoirien de suivi et d'évaluation (RISE), le thème général de cette édition portait sur : « Naviguer dans la complexité des transitions : enjeux et méthodes d'évaluation ». Dans son discours, Jean François Basse, représentant de l'Unicef en Côte d'Ivoire, a plaidé pour des processus d'évaluation et d'élaboration des politiques publiques.



SÉNAT / SESSION PARLEMENTAIRE : ADAMA COULIBALY FAIT ADOPTER 3 PROJETS DE LOI

Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, était, le vendredi 13 juin 2025, face aux sénateurs de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF). A l'hémicycle de Yamoussoukro, le membre du Gouvernement a défendu trois (3) projets de loi. Il s'agit notamment des projets de loi : de ratification de l'ordonnance 2024-207 du 17 avril 2024 portant modification de la nature de certaines recettes de service recouvrées par des services administratifs publics en recettes fiscales ; le projet de loi portant ratification de l'ordonnance n°2024-208 du 17 avril 2024 portant mise en œuvre de la troisième phase du démantèlement tarifaire dans le cadre de l'accord de partenariat économique entre la Côte d'Ivoire et l'Union Européenne ; et le projet de loi portant ratification de l'ordonnance n°2024-309 du 22 mai 2024 modifiant l'article 97 du livre de procédures fiscales, ont été les textes soumis à l'attention des élus de la Chambre haute. L'hôte de la Chambre haute du Parlement a obtenu, au terme de son exposé, le suffrage à l'unanimité des sénateurs présents.



EXPOSITION UNIVERSELLE D'OSAKA 2025 / JOURNÉE NATIONALE IVOIRIENNE : SOULEYMANE DIARRASSOUBA RÉAFFIRME L'ATTRACTIVITÉ DE LA CÔTE D'IVOIRE

La Côte d'Ivoire a célébré sa Journée nationale, le vendredi 13 juin 2025, à l'Exposition universelle d'Osaka 2025, marquant un temps fort de la Semaine ivoirienne. Portée par la voix du ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, par ailleurs chef de la délégation ivoirienne, la nation Ouest-africaine a mis en lumière son potentiel économique, sa vitalité culturelle et l'excellence de ses relations bilatérales avec le Japon. En présence de nombreuses personnalités et participants, dont le ministre délégué auprès du ministre de l'Économie, du Commerce et de l'Industrie du Japon, Ogushi Masaki, la cérémonie officielle a souligné l'importance stratégique de la Côte d'Ivoire sur le continent africain. Dr Souleymane Diarrassouba a, à l'occasion, réaffirmé l'attractivité de la Côte d'Ivoire.



PÊCHE : UN ACCORD SIGNÉ POUR UN APPROVISIONNEMENT EN QUANTITÉ DU MARCHÉ

La Côte d'Ivoire et la Communauté européenne (UE), selon un communiqué de presse dont copie nous a été servi, le vendredi 13 juin 2025, ont signé un nouveau protocole (2025-2029) en remplacement du précédent qui arrive à expiration le 31 juillet 2024. C'était, le vendredi 6 juin 2025, à Bruxelles, pour la mise en œuvre de l'Accord de Partenariat Pêche Durable (APPD) 2008. Au nombre des avantages économiques, on retient que ledit accord contribuera à l'augmentation de la fréquentation du Port de pêche d'Abidjan, renforçant de ce fait sa position privilégiée de deuxième Port thonier mondial après le Japon grâce à ses infrastructures portuaires performantes. Les produits de pêche de ces thoniers contribueront par ailleurs au développement des conserveries et des entrepôts frigorifiques.

Société



CONCOURS ADMINISTRATIFS DE LA FONCTION PUBLIQUE : 120 000 CANDIDATS POUR 590 CONCOURS

120 000 candidats pour 590 concours en lice pour les concours administratifs de la Fonction publique. Les compositions ont été lancées par la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, le samedi 14 juin 2025, à l'Institut national supérieur des arts et de l'action culturelle (INSAAC) à Abidjan-Cocody. Dans une ambiance mêlant rigueur, espoir et mobilisation nationale, la ministre d'État chargée de la Fonction publique prenant la parole, a insisté sur les valeurs de mérite, d'intégrité et de transparence qui fondent désormais les concours administratifs en Côte d'Ivoire.



RECRUESCENCE DES ACCIDENTS DE LA CIRCULATION : LE MINISTÈRE DES TRANSPORTS ANNONCE DES ACTIONS FORTES

La route a énormément tué ces dernières semaines. Des accidents de la circulation qui impliquent, très souvent, les véhicules de transport occasionnant, ainsi de nombreuses victimes. Le dernier en date est celui survenu, le samedi 14 juin sur l'axe Azaguié-Agboville entre un ensemble articulé (un tracteur et semi-remorque) et un véhicule de transport en commun. Le bilan provisoire fait état de 16 tués et 17 blessés évacués au CHR d'Agboville. La veille, un accident sur l'axe Korhogo-Kanawolo a occasionné la mort de 8 personnes sur le coup. Face à ces tragédies, le ministère des Transports, dans un communiqué dont nous avons reçu copie ce dimanche 15 juin, a décidé de passer à la répression. Des actions fortes annoncées par le directeur général des Transports terrestres et de la Circulation, Oumar Sako, face à la recrudescence des accidents de la circulation.

Des professionnels des médias de Côte d'Ivoire ont eu droit, du lundi 11 au vendredi 13 juin 2025, dans un complexe hôtelier à Yamoussoukro, à un atelier national de renforcement des capacités, initié par la Haute autorité de la communication audiovisuelle (HACA), en partenariat avec le Fonds des Nations unies pour l'enfance (Unicef Côte d'Ivoire). Cette initiative visait à outiller les journalistes, animateurs, producteurs et responsables de rédaction pour une couverture médiatique plus éthique, responsable et inclusive des thématiques liées aux droits de l'enfant. Cet atelier s'inscrit dans le prolongement de la Charte d'éthique des médias pour la promotion des droits de l'enfant, signée le 7 avril 2025, entre la HACA, les principales chaînes de télévision nationales et les acteurs médiatiques. Cette charte engage les médias à promouvoir une information respectueuse de la dignité des enfants, à éviter toute stigmatisation ou exploitation de leur image et à traiter avec rigueur et bienveillance les sujets relatifs à l'enfance.

BACCALAURÉAT 2025 : LES ÉPREUVES ÉCRITES DÉBUTENT CE MATIN

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Prof. Mariatou Koné, lance officiellement, ce lundi 16 juin 2025, au lycée municipal d'Abobo, les épreuves écrites du Baccalauréat général, artistique et technique. Pour la session 2025, ce sont 343 698 candidats, dont 171 801 garçons, qui composent dans 546 centres. Les épreuves se dérouleront du 16 au 20 juin et débutent par l'Expression française. Les résultats sont attendus pour le 7 juillet, à 14h. Les examens à grand tirage 2025 ont pour thème : « Responsabilité et professionnalisme pour des examens de qualité ». La ministre Mariatou Koné espère zéro cas de fraude.

HADJ 2025 : LES PREMIERS PÈLERINS À ABIDJAN DEPUIS SAMEDI DERNIER

Finis le Hadj édition 2025. Les premiers pèlerins ivoiriens du contingent étatique sont rentrés, le samedi 14 juin 2025 aux environs de 15h. Ils étaient 387 pèlerins à bord de ce premier vol charter qui a quitté l'aéroport de Djeddah (Arabie Saoudite) aux environs de 8 heures pour Abidjan. Ils ont été accueillis à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan par plusieurs personnalités, dont le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le Général Vagondo Diomandé, qui avait à ses côtés le ministre des Transports, Amadou Koné, le Cheick Ousmane Diakité et le conseiller spécial du Président de la République chargé des Cultes et l'ambassadeur du Royaume d'Arabie Saoudite.

PROTECTION DES OCÉANS : PLAIDOYER POUR UN ENGAGEMENT ÉCOCITOYEN RESPONSABLE

Des discours d'orientation, des messages de sensibilisation, une opération de salubrité sur la plage, un défilé des acteurs de pêche, etc. Les festivités officielles de la Journée mondiale des océans (JMO), organisées, le 13 juin à Jacquenville, ont tenu leurs promesses, au regard de l'engouement et de la forte mobilisation des populations et des autorités locales. Elles ont surtout été un moment de promotion de l'écocitoyenneté et d'appel à une prise de conscience de tous face aux menaces qui planent sur les océans et les côtes marines. L'édition 2025 de la JMO, qui avait pour thème : « Notre océan, notre responsabilité, notre chance », est, au dire de Parfait Kouassi, directeur de cabinet du ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, une occasion pour la Côte d'Ivoire de réaffirmer sa ferme volonté de protéger et de valoriser durablement « cet écosystème vital ».

MARATHON DE LA COHÉSION DANS LE GÔH : LE MINISTÈRE DE LA COHÉSION NATIONALE ÉCHANGE AVEC LES POPULATIONS À GAGNOA, GUIBÉROUA ET OUMÉ

Le marathon de la cohésion initié par le ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, a déposé ses valises dans la région du Gôh, précisément à Gagnoa, Guibéroua et Oumé, les 12, 13, et 14 juin 2025. Au menu de l'étape de Gagnoa, un forum d'échanges sur la cohésion sociale piloté par Joël Yves Kouadio, directeur de cabinet de la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la lutte contre la Pauvreté. Cette rencontre d'échanges avec les chefs traditionnels du Gôh, ainsi que les populations, leur a permis d'évoquer sans faux fuyant les problèmes qui fragilisent la cohésion sociale avant d'évoquer les pistes de solutions.

BOUAKÉ / 3E ÉDITION DU FESTIVAL DE LA CUISINE IVOIRIENNE : SIANDOU FOFANA FAIT LA PROMOTION DU TOURISME GASTRONOMIQUE POUR BOOSTER LE SECTEUR

C'est sur le thème « À la découverte des saveurs d'ici et d'ailleurs », que la Direction générale de l'Industrie touristique et hôtelière a organisé la troisième édition du « Festival de la cuisine ivoirienne », du 12 au 13 juin 2025, à l'ancien stade de Bouaké. Ce Festival, qui a pour objectif de faire la promotion des mets ivoiriens en mettant les différentes régions en compétition, a enregistré la participation de 13 régions. Ainsi, ces régions ont concouru en deux catégories : la cuisine moderne et la cuisine traditionnelle. Au terme du concours, la région de l'Indénié-Djuablin a été lauréate en cuisine traditionnelle et celle de Gbêké a été lauréate en cuisine moderne. Le ministre du Tourisme et des loisirs, Siandou Fofana, entend faire, à travers ce festival, la promotion du tourisme gastronomique pour booster le secteur.

SANTÉ : 103% DE DON DE SANG RÉALISÉS EN 2024

« Donnez votre sang, donnez de l'espoir : ensemble, nous sauvons des vies ». C'est le thème de la Journée mondiale du don de sang organisée, ce samedi 14 juin 2025. Selon les données livrées par le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, la Côte d'Ivoire a réalisé 103 % de ses besoins en produits sanguins en 2024. Et ce, grâce à plus de 298 000 poches collectées. Les populations sont invitées à continuer à faire du don de sang un réflexe citoyen et régulier. Afin de continuer à sauver des vies. Cette performance, selon le ministère, est le fruit d'un travail abattu dans un élan collectif, notamment la modernisation des centres, le renforcement des moyens logistiques, la sécurité accrue dans le traitement et la distribution des produits, la mobilisation de toutes les couches de la société, dont les jeunes, ainsi que la valorisation des donneurs de ce précieux liquide.

Culture 

BURIDA / RÉPARTITION TRIMESTRIELLE DE DROITS AUX ARTISTES : PLUS DE 315 MILLIONS DE FCFA RÉPARTIS ENTRE 3 171 CRÉATEURS LE 15 JUIN

Encore une bonne nouvelle pour les créateurs sociétaires du Bureau ivoirien du droit d'auteur (BURIDA). La raison, cette structure vient de procéder à une nouvelle répartition des droits aux artistes de Côte d'Ivoire. Une rémunération au bénéfice des créateurs et ayants droit effectuée à la date du 15 juin 2025, qui concerne aussi bien les droits classiques que les droits en attente de déclaration, pour un montant total de 315.296.971 FCFA réparti entre 3 171 bénéficiaires. L'information a été donnée, le vendredi 13 juin 2025, par le chef de département de la répartition des droits d'auteur au BURIDA, Yobouet Lasmé Léon. C'était au cours d'une conférence de presse qui a eu pour cadre les locaux du BURIDA, à Cocody-Angré 7e Tranche, en présence de Yao Loukou Norbert, chef de département de la répartition des droits voisins au BURIDA.

Sport 

CISSÉ CHEICK DÉCROCHE L'OR À L'OPEN DE FLORANGE

L'icône du Taekwondo ivoirien, Cissé Cheick Sallah, a remporté la médaille d'or, le samedi 14 juin 2025, à l'Open International de Florange en France. Le médaillé de bronze aux JO de Paris 2024 enlève également le titre très convoité de meilleur combattant du tournoi. Cissé confirme une fois de plus son statut de référence mondiale dans sa discipline. Il a, non seulement, dominé ses adversaires, mais a également terminé sur la plus haute marche du podium. Un honneur qui témoigne de son niveau exceptionnel et de sa forme impressionnante.



VU SUR LE NET

Politique 



LE CHEF DE L'ÉTAT A EU DES ENTRETIENS AVEC LA MINISTRE NIGÉRIANE DÉLÉGUÉE AUX AFFAIRES ÉTRANGÈRES ET LE CHEF DE LA MISSION D'ÉVALUATION ÉLECTORALE DE L'UNION AFRICAINE POUR LA CÔTE D'IVOIRE

Le Président de la République, S.E.M. Alassane Ouattara, s'est entretenu, ce vendredi 13 juin 2025, à sa résidence, avec, successivement, la ministre nigériane déléguée aux Affaires étrangères, Bianca Odumegwu-Ojukwu, et le chef de la Mission d'Évaluation électorale de l'Union africaine pour la Côte d'Ivoire, Mahamat Saleh Annadif. La ministre déléguée aux Affaires étrangères du Nigeria, Bianca Odumegwu-Ojukwu, était porteuse d'une invitation du Président Bola Ahmed Tinubu au Président Alassane Ouattara, à prendre part au 1er Sommet Économique de l'Afrique de l'Ouest prévu, du 20 au 21 juin prochain, à Abuja. Ce Sommet vise à rassembler les dirigeants ouest-africains pour définir un agenda commun en vue de créer plus de prospérité et d'opportunités pour notre sous-région et renforcer la libre circulation des biens et des personnes. La diplomate nigériane a remercié le Président Alassane Ouattara pour son soutien à cette initiative et ses conseils avisés relativement à la paix dans notre sous-région.

Economie 



BITUMAGE DE L'AXE M'BATTO-ANOUMABA-CÉCHI : UN SOUFFLE DE DÉVELOPPEMENT POUR LE MORONOU

Après plusieurs années d'attente, les populations des localités de M'Batto, Anoumaba et Céchi voient enfin se concrétiser un rêve longtemps nourri : le bitumage de l'axe routier qui les relie. Cette nouvelle infrastructure, d'un linéaire de 41,5 km, est désormais fonctionnelle et change profondément le quotidien des habitants du Moronou. Cette route permet de rallier Abidjan en seulement 165 km, contre 230 km auparavant via l'axe Bongouanou-Akoupé-Adzopé. « Cette route réduit considérablement la distance entre M'Batto et Abidjan, permettant d'atteindre la capitale économique en environ 1h30, contre plus de trois heures auparavant », témoigne Sylvain Amangoua, visiblement soulagé. « Cet ouvrage est aujourd'hui un symbole de joie pour les usagers de cet itinéraire. Il facilite la mobilité des personnes et des biens, tout en offrant une sécurité routière satisfaisante », souligne Alex Boni Koua, un acteur local du transport.

Société 



INONDATIONS À ABIDJAN : LE DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L'ONPC MOBILISE LA CELLULE DE VEILLE POUR UNE RIPOSTE RENFORCÉE

Les fortes pluies qui se sont abattues sur Abidjan, le samedi 14 juin 2025, ont provoqué d'importantes inondations, paralysant certaines voiries et causant des désagréments dans plusieurs quartiers du District Autonome. En réaction à cette situation d'urgence, le Directeur Général de l'Office National de la Protection Civile (ONPC), Amankou Kassi Gabin, a convoqué une réunion stratégique avec les membres de la cellule de veille. La rencontre s'est tenue, le dimanche 15 juin 2025, dans les locaux du Centre Opérationnel National d'Incendie et de Secours (CONIS). À cette occasion, le Colonel Yéo Yépéssina Marius, chef du Département des Opérations et de la Santé (DOS) de l'ONPC, a présenté au DG un point

complet de la situation. Il a notamment détaillé les zones les plus impactées et les actions déjà engagées sur le terrain. Les échanges ont également porté sur les difficultés opérationnelles rencontrées dans l'exécution des protocoles d'intervention.



EMPLOI JEUNES : DES BÉNÉFICIAIRES DES PROGRAMMES DE FINANCEMENT DE PROJETS TÉMOIGNENT

Dans la région des Grands-Ponts, au Sud de la Côte d'Ivoire, de nombreux jeunes porteurs de projets se sont tournés vers l'Agence Emploi Jeunes (AEJ) de leur ville. À la faveur du Programme Jeunesse du Gouvernement (PJ Gov), mis en place pour lutter contre le chômage des jeunes, ils ont obtenu des financements qui leur ont permis de renforcer leur activité ou de concrétiser leur projet. Aujourd'hui, à la tête d'activités génératrices de revenus, ils témoignent. « Je suis partie d'une simple boutique en bois. Aujourd'hui, je travaille dans un bâtiment en dur, bien approvisionné en marchandises. Les 500 000 FCFA que j'ai reçus m'ont permis de concrétiser mon rêve. Je suis désormais une femme autonome, capable de subvenir aux besoins de mes deux filles », confie Akassi Yapi, coiffeuse et tenancière d'un salon de vente de produits de beauté à Jacquenville. « Grâce au projet Emploi jeunes, j'ai enfin mon salon de couture équipé d'une machine à coudre moderne. C'est un rêve qui se réalise », se réjouit Ama Anoma. (Source : CICG)



PROF. DANIEL ÉKRA, DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L'INHP : "HORMIS LES CAS DU VILLAGE DE VRIDI-AKOBRAKRÉ, AUCUN AUTRE CAS DE CHOLÉRA N'A ÉTÉ SIGNALÉ SUR LE TERRITOIRE NATIONAL"

Le village de Vridi-Akobrakré a été touché, fin mai 2025, par une épidémie de choléra ayant entraîné 5 décès. Dans un entretien accordé au CICG, Professeur Daniel Ékra, Directeur Général de l'Institut National d'Hygiène Publique (INHP), rassure que la situation est sous contrôle et invite les populations à adopter les bons réflexes en matière d'hygiène. "Hormis les cas du village de Vridi-Akobrakré, aucun autre cas de choléra n'a été signalé sur le territoire national", a rassuré Prof. Daniel Ékra. (Source : CICG)



LUTTE CONTRE LA POLLUTION PLASTIQUE : LE GOUVERNEMENT VEUT ACCÉLÉRER LA TRANSITION VERS UNE ÉCONOMIE CIRCULAIRE

Dans la lutte contre la pollution plastique, le Gouvernement ivoirien veut aller plus loin, plus vite, plus fort. Cet engagement a été réaffirmé lors de la célébration de la Journée mondiale de l'environnement qui, une nouvelle fois, attire l'attention sur un des plus grands défis de la protection environnementale. Les emballages plastiques constituent 36% de la production mondiale de plastique. Et 85% de ces emballages finissent dans les décharges ou la nature. Dans le secteur de la pêche industrielle, 50 millions de kilogrammes de plastique sont rejetés chaque année dans les océans. Ici comme dans de nombreux pays, la menace plastique est réelle et constitue l'un des plus grands fléaux environnementaux. Pour le gouvernement ivoirien, la célébration de la Journée mondiale placée sous le thème « Mettons fin à la pollution plastique » est un appel fort et urgent à freiner cette menace par l'accélération de la transition vers une économie circulaire. (Source : CICG)
